

REDACCION  
Calle de San Bartolomé núm. 22.

Teléfono n.º 6.

ADMINISTRACION  
Plaza de Cort, números 14 y 16.

# LA ULTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

Edición de la mañana

PRECIOS DE ABONO

Un mes: En España . . . 1'25  
Extranjero . . . 2'25

Número suelto . 5 céntimos  
Id. atrasado 10

## Teatro Lírico

Hasta el 15 del actual podrán los señores Obligacionistas retirar sus títulos provisionales, de las sociedades Fomento Agrícola y Crédito Balear. Pasada dicha fecha serán retirados por la propiedad, sin derecho á reintegro por dividendos pagados, los títulos que no hayan sido recogidos por los señores Obligacionistas.

Palma 1.º Febrero 1901.

## Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Los sucesos de anoche

Madrid 2 á las 19'30.

El popular periódico «El Imparcial», en su edición de esta mañana, refiere de la siguiente manera los sucesos de anoche.

Dice que frente al Teatro Español un grupo de obreros y otro de espectadores esperaban la salida de Galdós para saludarle.

Galdós para evitar esta manifestación salió del Teatro acompañado del empresario por la puerta de la calle de Echegaray. De entre los grupos salió un grito de muera la libertad! muera Galdós! Este grito fué contestado por la multitud con entusiastas vivas á Galdós! y seguidamente los agentes de orden público y la policía secreta, revólvers, sables y palos en mano acometieron al grupo gritando; canallas y miserables.

Añade el «Imparcial» que los agentes de policía acometían hasta á los transeúntes que ninguna parte habían tomado en la manifestación.

Sostiene el «Imparcial» que los gritos de ¡muera la libertad y muera Galdós! demuestran que la provocación del conflicto estaba preparada por los enemigos de la última producción de Galdós «Electra».

Califica el hecho de atropello por parte de la policía, suponiendo que esta tenía interés en producir el escándalo para que pudiese servir de pretexto para suspender la representación de «Electra».

«El Liberal» dice que el suceso de anoche es una especie de reto lanzado á los liberales, y publica

un violentísimo artículo contra el Gobierno.

Según la «Correspondencia», la policía solo intervino en el conflicto para separar la centinada que se sostaría entre los dos bandos.

### Habla Ugarte

El Ministro de la Gobernación Sr. Ugarte hablando con algunos periodistas ha dicho que la relación de los sucesos de anoche que publica la prensa de esta mañana es inexacta. Niega en absoluto que se repartieran palos y sables, pero dice que apesar de esta afirmación, se abrirá expediente de información para depurar los hechos.

Ha manifestado también que llevará á *El Imparcial* á los tribunales por las falsedades que mantiene. Ha añadido que el Gobierno está dispuesto á amparar á todos sus derechos, terminando la conversación con la afirmación de que las representaciones del drama «Electra», continuarán mientras Galdós y el empresario de El Español lo crean oportuno.

### Desordenes en Valencia

Madrid 1 á las 2

El telegrama oficial que de Valencia ha recibido el Gobierno dice que un grupo compuesto de unos 50 jóvenes apedreó al colegio de vacaciones eclesiásticas, donde se celebraba solemne función religiosa, rompiendo los farolillos que adornaban la fachada del edificio.

El orden fué inmediatamente restablecido por la fuerza pública.

Noticias particulares que se han recibido suponen que hubo un herido.

### Previsión

Madrid 2 á las 2.

En Valencia se han adoptado precauciones por temer de que se repitan los desórdenes de ayer, habiéndose concentrando la guardia civil, pues hoy ha de celebrarse el Rosario de la Aurora.

### Manifestación

Madrid 2 á las 9'20.

Nos comunican de Santander que hoy se verificará una entusiasta manifestación en honor de Galdós.

Los manifestantes se reunirán

frente el edificio que ocupa el Ayuntamiento y precedidos de la banda municipal se dirigirán al hotel que en San Quintín posee Galdós colocándose en el mismo una corona con inscripciones conmemorativas.

Esta manifestación ha sido autorizada por las autoridades.

### Llegada

Madrid 2 á las 16'10

Ha llegado á Portmuth el acorazado «Albato» precedido de los yates reales y seguido de una flotilla de cañoneros, después de haber pasado por entre dos larguísima líneas de potentes buques de guerra, así ingleses como extranjeros, cuyas tripulaciones presentan armas, tocando las músicas, himnos y marchas fúnebres y retumbando el espacio con sus cañonzos.

El espectáculo ha resultado potente y grandioso.

### Nieve.—Temporal

Madrid 2 á las 19'10.

Nos comunican de Zaragoza que ha caído en aquella población una nevada terrible.

A causa del enorme peso de la nieve han sido derribados multitud de postes de las líneas telegráficas y telefónicas.

En Avila el espesor de la nieve media una vara.

En la estación de Canadá descarriló un tren mixto á causa de la nieve.

Dicen de Bilbao que el aspecto que presenta el Cantábrico es imponente. Frente á Gijón ha embarrancado el vapor «San Lorenzo».

### Funerales.—Nieve

Madrid 2 á las 18

En la capilla anglicana de la Embajada inglesa se celebrarán á las cinco de la tarde honras fúnebres en sufragio de la reina Victoria. Los ministros se proponen asistir al acto de uniforme.

Reina un frío intenso; el tiempo es de crudo invierno y amenaza una copiosa nevada; los tejados de muchas calles siguen cubiertos de nieve. La helada de esta madrugada se ha cristalizado.

### De Gijón y Barcelona

Madrid 2 á las 19'25

Con motivo de haber secundado el movimiento huelguista los

obreros tipógrafos mañana suspenderán la publicación de todos los periódicos.

Telegrafían de Barcelona que el meeting que tiene anunciado el partido de Unión Nacional se celebrará en Reus en vista de la imposibilidad de celebrarlo en Barcelona.

En todos los centros literarios se observa gran efervescencia con motivo de la representación del último drama de Galdós «Electra».

### Sagrimento combate

Madrid 2 á las 19'25

Se ha librado en Abisinia un sagrimento combate entre las tropas del Gobierno y las que mandan los jefes insurrectos resultando más de 8.000 muertos y heridos; faltan todavía detalles de la acción.

### La huelga en Gijón

Madrid 2 á las 19'25

Telegrafían de Gijón que ha llegado el compañero Pablo Iglesias, quien se propone dar esta noche una conferencia á los huelguistas, saliendo mañana para Oviedo.

Se hace ascender á 9.000 el número de obreros que no trabajan.

Calculase que la operación de apagar los hornos de la fábrica de vidrio costará siete mil duros.

Los cajistas también declarados en huelga publicarán un periódico para dar al público noticias de la misma.

Ha sido prohibido el meeting que estaba anunciado acordándose celebrarlo en Oviedo, temiendo parte en el mismo el compañero Iglesias.

El próximo lunes se cerrarán todas las fabricas quedando sin trabajo 10.000 obreros.

Los huelguistas continúan recibiendo recorres para mantener su actitud.

### Frio intenso

Madrid 2 á las 22'25.

A causa del intenso frío que se ha dejado sentir se han reto hoy más hiles de la red telefónica; algunos que cuelgan en la Puerta del Sol pueden caer sobre los cables de los tranvías, habiéndose sido cortada la comunicación telefónica del distrito de Buenavista á fin de evitar desgracias.

### Más fusiles

Madrid 2 á las 23'25

Por noticias recibidas de Barcelona se sabe que cerca de Castell Arenys ha sido descubierto un nuevo depósito de fusiles. Se han adoptado en Granollers estremadas precauciones.

Sea objeto de muchos comentarios los paseos militares que continúan haciendo las tropas.

### Funerales en Madrid

Madrid 2 á las 22'45.

Se han celebrado los funerales para descanso del alma de la reina Victoria en la capilla de la Embajada inglesa en esta corte habiendo asistido todos los diplomáticos y el gobierno, excepte el marqués de Vadillo. Asistieron también el general Linares los presidentes de ambas cámaras, el gobernador, el Alcalde y representantes de la reina y del capitán general.

### Huelga

Madrid 2 á las 22'45.

La huelga de los empleados del ferro-carril de Madrid-Portugal continúa en su estado pacífico.

Una comisión de huelguistas ha conferenciado con el Jefe de servicios administrativos.

Un batallón de ferro-carriles presta el servicio.

Ningún Jefe ni factor ha abandonado su puesto.

### Reunión Negativa

Madrid 2 á las 22'45

Mañana se reunirán en el despacho del Ministro de Gobernación Sr. Ugarte los Sres. Portago, Alcalde y director de la Sociedad de Tranvías.

Los obreros que trabajan en el teléfono se niegan á verificar la recomposición de la red telefónica mientras no se corte la corriente de los cables del tranvía eléctrico.

### Carrera del tren

Madrid 2 á las 23'25

Londres.—A la una y treinta minutos salió el féretro de la estación de Padinghton y llegó á Windsor á las dos y treinta de la tarde; en la estación se había reunido una inmensa muchedumbre.

### Coche fúnebre

Madrid 2 á las 23'25

Portsmouth.—Al amanecer los marineros desembarcaron el ataúd en que está encerrado el cuerpo de la reina Victoria colocándolo en el vagón fúnebre; el tren marchó á Londres á las nueve de la mañana.

### Régia comitiva

Madrid 2 á las 23'25

Londres.—Desde la estación dirigióse la regia comitiva formada por el Rey Eduardo VII, el Emperador de Alemania, el duque de Conangth y los reyes de Grecia y Portugal montados todos á caballo, seguidos por los príncipes reales y seis coches que ocupaban el Rey y los Príncipes

de Bélgica, el duque de Cambridge y el mariscal Wolsley, á la estación de Padinghton llegando á la una y quince.

FABRA.

## Un naufragio

El vendabal reinante desde anteayer dejó triste recuerdo ya que ha dado motivo á una sensible desgracia, ocurrida en la mañana de ayer.

Dos laudes de la matrícula de Palma, que regresaban de Ibiza, de donde habían salido en la noche anterior, se hallaban á cosa de las siete de la mañana navegando en las inmediaciones de la isla Dragonera cuando una racha de viento hizo volcar á uno de los dos faluchos llamado «San Miguel», tripulado por un hombre de unos cuarenta años y un hijo suyo de seis y medio.

El otro laud, que iba tripulado por tres marineros, hizo esfuerzos sobrehumanos para recoger á los dos tripulantes del «San Miguel» que luchaban desesperadamente con las olas, y lo lograron; pero desgraciadamente el niño había muerto ya cuando fué recogido.

El «San Miguel» se fué á pique y el otro laud, luchando con el temporal pudo felizmente llegar á Palma al medio día, conduciendo el cadáver del niño y á su padre en el estado de ánimo y de salud que es de suponer.

Atracó en la consigna y sus valerosos tripulantes dieron cuenta del triste suceso á las autoridades de mariana las cuales, después de instruidas las primeras diligencias dispusieron que fuera conducido al cementerio el cadáver del pobre niño.

## Una mujer quemada

Anoche á cosa de las siete y media fué hallada casi carbonizada en su domicilio una mujer llamada Gerónima Ripoll, habitante en la casa n.º 65 de la calle de los Olmos.

El suceso, según se supone, por las circunstancias que lo rodearon, ocurrió del siguiente modo:

Gerónima Ripoll se hallaba sola en la casa ya citada.

Al anochecer debió dormirse mientras se calentaba muy cerca de un brasero, el cual debió encender los vestidos de la pobre mujer, produciéndole gravísimas quemaduras, tan graves, que falleció la infeliz antes de que tuviera tiempo de pedir auxilio.

El fuego de los vestidos se comunicaba ya á los muebles, cuando varios transeuntes vieron desde la calle las llamas y el humo y penetraron en la casa, hallando á la pobre mujer tendida en el suelo y casi completamente carbonizada.

Lograron en pocos momentos extinguir el fuego que ya amenazaba tomar incremento y dieron aviso de lo sucedido á las autoridades.

Se presentaron primero en la calle del suceso los inspectores de policía y después el juez de instrucción Sr. Armenteros y el escribano Sr. Vidal, empezando la instrucción de las diligencias sumariales.

## LUCHAR EN VANO

POR E. SIENKIEWICZ  
autor de QUO VADIS=2.ª edición  
Precio una peseta

Librería de J. Tous=P. Cort, 14 y 16.